

En Burgos: Mes, UNA peseta.
Fuera: Trimestre, 3,50; Semestre,
6,50; Año, 12; Extranjero y Ultra-
mar, Año, 25.
Se admiten suscripciones en
las oficinas del periódico y en
las principales librerías de esta
capital.
PAGO ADELANTADO

DE AVISOS Y NOTICIAS.

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

ANUNCIOS: En 1.ª plana, vein-
te céntimos línea; En 2.ª, quince;
En 3.ª, diez. RECLAMOS: línea, 20
céntimos. COMUNICADOS y suscri-
tos de redacción: de 0,25 á 5 pesetas.
ESQUELAS: FUNEERES: de
4 pesetas en adelante.
Robajas á los suscriptores y á
los anuncios permanentes.
PAGO ADELANTADO

Año XI.—Núm. 3.055.

Oficinas: calle de Vitoria, núm. 16, bajo. Teléfono núm. 165.

Sábado 2 de Marzo de 1901.

✠

El lunes 4 de Marzo, y hora de las once de la mañana, se celebrará en la parroquia de San Gil, el

PRIMER ANIVERSARIO
por el eterno descanso del alma de

DON LEÓN PUY Y CASAUS,
que falleció en igual día de 1900.

(E. P. D.)

Su viuda D.^a Avelina Cifrian de la Maza, hijos Manuel y Casilda, hermanos, hermanos políticos, tios, sobrinos y demás parientes

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á dicho acto religioso, por lo que les quedarán reconocidos.

No se reparten esquelas

Sucursal de "Los Zamoranos" de Logroño

Se acaba de establecer en esta población una sucursal de dicha casa, dedicada exclusivamente á la venta de géneros blancos y de punto.

Obrador de ropa blanca para señoras y niños. Equipos para novias y canastillas para recién nacidos.

En dicha casa encontrará el público el más completo y variado surtido en toda clase de géneros de punto, telas blancas de hilo y de algodón de todas clases y anchos, mantelerías, tohallas, pañolería de seda y de hilo, encajes, tiras bordadas, velos, mantillas y corsés, toda clase de ropa blanca para señoras y niños, y otros géneros que es difícil detallar.

Todos los géneros serán vendidos á precio fijo y limitadísimo.

No confundirse, calle del Cid núm. 8.



Luis Silva
CIRUJANO DENTISTA
20 AÑOS DE PRÁCTICA
Cid, 28, Burgos.



A. Hurtado,
CIRUJANO-DENTISTA
DE LA REAL CASA
Duque de la Victoria, 17

Especialidad en dentaduras artificiales en oro, platino y caochut, con arreglo á los últimos adelantos.

Orificaciones y empastes de todas clases.

Especialista en enfermedades de la boca y en extracción sin dolor.

Horas de consulta: de nueve á cinco.

Duque de la Victoria, 17.
Antes Plaza del Arzobispo.

Ecós políticos.

CARTA DE MADRID

Madrid 1.

Han terminado las consultas.

Esta mañana estuvo en Palacio Romero Robledo, permaneciendo allí una hora.

Entregó escrita su consulta á la Reina pidiendo autorización, que le fué concedida, para publicarlo en la prensa.

Hablando con los periodistas, dijo que él siempre obra de frente, contrariándole las reservas, que suelen ser solo aparentes.

«He hablado á S. M. franca y noblemente, limitándome á exponer ideas, nada de nombres.

»Explicué el programa que á mi juicio necesita desarrollar el Gobierno que se constituya».

Para robustecer la autoridad de sus opiniones, excluyóse el señor Romero Robledo de toda combinación.

Juzga la crisis transcendental, creyendo que si es equivocada la resolución de la misma, surgirán grandes complicaciones.

Justifica la publicación de su consulta, porque cree que debe á la Reina lo que dice á la opinión, como debe á ésta lo que manifiesta á la Reina.

También la entrevista del general López Domínguez con la Reina ha durado una hora.

Expresó su opinión de que ninguno de los dos partidos de turno se encuentran en disposición de volver al Gobierno, imponiéndose á su juicio un ministerio nacional.

A ruegos de S. M. escribió sus declaraciones.

Terminadas las consultas se cree que la Reina llamará de nuevo á Silvela para consultarle si apoyaría un Gabinete de concentración.

Hoy, en realidad, las corrientes van por ahí.

La *Gaceta* publica una circular á los gobernadores para garantizar el libre ejercicio del sufragio, permitiéndose á los electores usar de las facultades necesarias, y que no les entorpezca su acción.

Se les ordena mantener y asegurar el derecho de los electores, removiendo los obstáculos que se opongan.

Esto se ha traducido por algunos como manifiesta rectificación á lo dicho por varios periódicos liberales en el sentido de que en las actuales circunstancias eran imposible las elecciones, y que llevaban en su origen vicio de nulidad.

Un telegrama de Gijón confirma que está asegurado allí el orden, restablecida la normalidad.

El lunes reanudarán el trabajo los obreros de construcciones.

La firma de hoy no ha tenido importancia, contrayéndose á varios decretos de Instrucción Pública.

NOTAS DE GUERRA

Academias y colegios

El *Diario de la Guerra* convoca á exámenes de ingreso en las Academias militares para el 15 de Mayo próximo. La convocatoria es muy reducida, pues solo han de proveerse las siguientes plazas: de infantería, 50; de caballería, 6; de artillería, 12; de ingenieros 6, y de administración 6.

También publica el *Diario oficial* una real orden disponiendo que los primeros y segundos tenientes de la escala de reserva de infantería, caballería, artillería, ingenieros y administración militar, ingresados en la escala respectiva con posterioridad á 1.º de Marzo de 1895, que deseen cursar los estudios en cualquiera de las Academias militares, y los de la guardia civil y carabineros, en las mismas condiciones, en los colegios de sus respectivos cuerpos, lo solicitarán en instancia, que los jefes á quienes corresponda, con su informe y acompañadas de las hojas de servicios y de hechos, cursarán á los directores de los establecimientos de enseñanza respectivos hasta el 31 de Mayo próximo.

Los exámenes darán principio el 20 de Julio, verificándose el sorteo de los aspirantes para determinarse el orden de los ejercicios, el día 2 del propio mes.

Publicase asimismo la convocatoria para cubrir 12 plazas en el colegio de la guardia civil y 15 en el de carabineros.

Las solicitudes se presentarán hasta el día 15 de Mayo, comenzando los exámenes en 1.º de Junio.

En el mencionado periódico oficial pueden verse los programas de examen.

En la época de que aquí se trata, había en la aldea un robusto mancebo llamado Leif, muy aficionado á los ejercicios físicos y á toda clase de peligrosas aventuras.

Desde su más tierna infancia, decía que tarde ó temprano llegaría al sitio donde se encontraba el nido, sin tener en cuenta las observaciones que de continuo le hacían las personas más prudentes y sensatas del país. Leif despreciaba el peligro, y sin esperar el completo desarrollo de su vigor físico, empuñó al fin un día en subir á la roca de las águilas.

Una mañana congregóse toda la aldea en un sitio determinado, al tener noticia de la audaz empresa que el mozo iba á acometer.

Los ancianos decían «no», y los jóvenes «sí». Sin embargo, Leif, que tenía por costumbre no escuchar á nadie, esperaba tranquilo el momento en que la hembra abandonase el nido.

Llegado el instante oportuno, subióse á la copa de un árbol que se alzaba á muchos pies sobre el nivel del suelo, y con ayuda de las ramas, empezó á trepar por las rocas. Desprendiábase de sus pies infinidad de piedras y no pocos montones de tierra. Reinaba en torno un silencio solemne y no se oía más que el sordo rugido del torrente, promovido en el sitio donde se lanzaba en el lago.

A veces Leif sosteniase agarrado con una mano, mientras buscaba con los pies un punto de apoyo que no le era posible ver. Muchos espectadores—sobre todo las mujeres—volvían la cara con espanto, diciendo que aquella temeraria criatura, no habría intentado jamás semejante locura, si hubiesen vivido sus padres. Pero Leif encontraba siempre un nuevo agarradero, á veces con los pies, logrando conservar constantemente el equilibrio. Los que le contemplaban desde abajo, oían el ruido de su fatigosa respiración.

De pronto, una joven que estaba sentada en una piedra, se levantó presurosa, con los ojos inundados de lágrimas. Era Dagmar, la novia de Leif, la cual, extendiendo las dos manos hacia su prometido, exclamó:

—¡Leif!... ¡Leif!... ¡Baja, por piedad! ¡Hazlo por la mujer que te adora! ¿Qué vas á ganar con subir á esa altura?

Leif se detuvo un minuto ó dos y después siguió trepando con extraordinario empuje. Sin embargo, notábase que estaba sumamente fatigado, porque tenía necesidad de descansar con mucha frecuencia. De repente se desprendió bajo sus pies una enorme piedra, que rodó

INTERMEDIOS

El nido de águila

Endregard es el nombre de una aldea de Noruega, enclavada entre enormes murallas de roca. La meseta sobre la cual está situada, hállase dividida por un ancho torrente, que baja de la montaña para precipitarse en un lago cercano á la aldea.

En la parte más alta de la última roca, cortada á pico, había un nido de águila, al que nadie había podido llegar. El águila se cernía con frecuencia sobre la aldea, y se llevaba aquí un cordero, allí una cabra, y una vez hasta se apoderó de un niño y se lo llevó consigo á las alturas.

Cuando los chicuelos de la población empezaban á andar, ejercitábanse en trepar á los árboles y en escalar las rocas, á fin de ser algún día capaces de llegar al nido y destruirlo.

16 BIBLIOTECA DEL DIARIO DE BURGOS

13

POBRE LUCILA!

Sacudí la tierra que blanqueaba los volantes de mi falda y ¡qué no hubiera dado por un espejo para reparar el desorden de mi tocado!

Tenia delante de mí la población de la aldea, cinco ó seis personas prevenidas de nuestra llegada por los muchachos que habían echado á correr al apercibirnos, y como yo creo que hubiera sido faltar á mis condiciones de mujer no tratar de hacer la favorable impresión en los que iban á conocerme, produgué á todos mis más graciosas sonrisas, que fueron apenas contestadas.

A un lado tres ó cuatro cabañas, la taberna y posada de las *Tres Cruces*, un espacio vacío; después una tienda de provisiones, donde se veía sobre un plato de loza gresca un trozo de carnero sanguinolento, y extendiendo más allá la vista la campiña y las colinas otra vez.

Al lado opuesto, un muro servía de cercado á las propiedades de una granja, y al término de él, otro pequeño grupo de casas y una muestra de la civilización: el correo. Vendíase en él un poco de todo, calzado de cañamo, bizcochos, crinolinas y estampas religiosas; más lejos otro muro, y detrás de él un jardín y una habitación más pretenciosa, que desde luego reconocí por el presbiterio de la comarca; y unido á él, sobre un montecillo, la pobre iglesia de la aldea, con un campanario redondo de piedra blanca y un techo de tejas coloradas.

He descrito á Dimchurch.

Pero ¿y los habitantes?

Variedades

Guía culinaria

Chuletas de carnero á la enamorada.—Derretir en una cacerola manteca de cerdo con tres cucharadas de aceite fino; saltar las chuletas sobre fuego vivo, y cuando estén bien doradas mojarlas con dos copas de cualquier vino dulce, moscatel, Alicante, etc. Dejar cocer á fuego lento hasta que se consuma el vino; sazonar, echar caldo y un poco de jugo. Sacar las chuletas.

Colocarlas en un plato sobre picatostes y verter encima la salsa que está en la cacerola.

Manzanas amerengadas.—Rehogar en cantidad igual de manteca y azúcar en polvo manzanas partidas en rajás á lo largo. Cuando estén cocidas colocarlas formando pirámide en un plato que resista al fuego; cubrirlas con clara de huevo batida con azúcar á consistencia de merengue. Espolvorear con azúcar y poner en el horno hasta que tomen color.

Hice una reverencia á una señora gruesa, de aspecto indolente, de temperamento linfático y cabellera de un rubio amarillo.

Acababa, sin duda, de pasear á lo largo de la estancia cuando entré; y si pudiera aplicarse la expresión de humedad á un rostro, esta es la que yo aplicaría al de la mujer del rector.

Su cara, de un blanco sucio, parecía tener cierto barniz de humedad; y sus ojos, de un azul claro, estaban anegados en un fluido lacrimoso. No estaba aún peinada, su gorra de encajes se caía por un lado, tenía un vestido de merino azul, un peinador de un blanco dudoso, y en una mano tenía una novela grasienta con todas las puntas dobladas, y con la otra sostenía un niño de mantillas que estaba en actitud de mamar cuando yo entré.

Mi primera impresión, que no cambió más adelante, fué que la esposa de mister Finch estaba siempre vestida á medias, limpia á medias, y tenía invariablemente un chico en una mano y un libro en la otra.

—¿Es á Mad. de Pralongo á quien tengo el honor de hablar?—me dijo.

—Si, señora.

—Creo que habrán prevenido á Mlle. de Finch de vuestra llegada. Ocupa una habitación separada y dirige á su gusto el orden de su vida. ¿Habeis venido bien?—añadió, al parecer, pensando en otra cosa.

con estrépito por la pared de roca, como un siniestro presagio.

Todo el mundo se disponía a alejarse, diciendo que no era posible sufrir por más tiempo aquel terrible espectáculo.

En aquel momento, Leif palpaba con la mano derecha la roca para proseguir la ascensión.

Dagmar vió con toda claridad que la mano derecha de su prometido resbalaba, y que éste se sostenía tan sólo con la mano izquierda.

—¡Leif!—gritó la joven con tal fuerza, que su voz repercutió contra la pedregosa muralla, y todo el mundo se puso a gritar también.

—¡Se cae! ¡Se cae!—exclamaron todos á coro, tendiendo los brazos hacia él.

Leif se caía, en efecto, arrastrando consigo la tierra, las piedras y las rocas. Todos los circunstantes volvieron la cabeza para no presenciar la catástrofe. Pero oyeron el ruido ocasionado por un violento choque contra el suelo.

Cuando, al fin, tuvieron valor para mirar, vieron que Leif yacía en tierra muerto y horriblemente mutilado, sin que fuera posible reconocer su rostro.

Dagmar había perdido al mismo tiempo el sentido, y era retirada del lugar de aquella espantosa escena.

Los jóvenes que habían inducido á Leif á acometer tan temeraria empresa, no se atrevían á tocar el cadáver, ni á mirarle siquiera. Los viejos tuvieron que acercarse á él y conducir á la aldea los despojos del infortunado y valeroso manco.

Y uno de ellos exclamó, á guisa de profunda sentencia:

—¡Es espantoso lo ocurrido! ¡Pero, sin embargo, es conveniente que exista algo tan alto que no pueda ser alcanzado jamás por nadie!

BJERNSTJERNE BERNSON.

Ayuntamiento

SESIÓN DE AYER

Comienza á las seis y media bajo la presidencia del señor Fernandez Cavada.

Aprobada el acta, se entra en el despacho ordinario.

Concédense seis meses de licencia al capitular señor Santos.

La empresa del ferrocarril del Norte, contestando á un oficio de la alcaldía, comunica que en ninguna población se da aviso á los Ayuntamientos del retraso de los trenes, ni es posible establecer esa costumbre.

El señor Zumárraga, de quien partió la iniciativa en este asunto, pide que conste en acta el sentimiento de la corporación por no haber visto satisfechos sus deseos en beneficio del vecindario, y por la falta de atención de la compañía del Norte.

Así se consignará. Remítense á las comisiones respectivas los documentos siguientes:

Una cuenta del ingeniero fiel-contras-

te, por la comprobación de aparatos de pesar de las dependencias municipales.

Un oficio del celador de policía urbana, participando el fallecimiento del barrendero Fernando Ortiz.

Una instancia de los señores Hijos de Diez de la Lastra, solicitando la propiedad de un nicho en el Cementerio general.

De D. Dionisio Gil Lopez, pidiendo la rebaja de la cuota de consumos asignada al ventorro del «2 de Mayo.»

De D. Francisco Aparicio Mendoza, para que se revoque el acuerdo por el que se denegó la concesión de aguas que tenía solicitada para su finca de «Valdechoque.»

Y de varios vecinos de la calle de la Isla, en súplica de que sean sustituidos por acacias los olmos próximos á los edificios.

Se aprueba un dictamen de la comisión especial, sobre ultimación del contrato de arriendo del edificio que ha de ocupar provisionalmente la Capitania general, de conformidad con las indicaciones del dueño de la finca, D. Mariano Polo.

Consígnase un nuevo crédito para los trabajos de invierno.

La Compañía de Aguas queda autorizada para colocar varias palomillas en la calle de San Juan.

D.ª Rita Tobar para incrustar la alcantarilla de la casa núm. 6 de la calle de las Tahonas en la inmediata de don Felix Vadillo.

D. Fernando García Marín, para construir un horno en la calle de Nuño Rasura, 8, 2.º

Y D. Francisco Navas para instalar un puesto de frutas en la Plaza Mayor.

Se concede á D. Angel Escolar y á D. Miguel del Castillo Rosales la propiedad de un nicho y de una sepultura en el cementerio general.

Accédese á lo solicitado por el «Orfeón Santa Cecilia», concediéndole varios instrumentos que se conservan en el archivo (caja, bombardinos, figles y trombones) para la formación de una banda de música.

Queda sobre la mesa, á petición del señor Rodríguez, el expediente relativo á la tercera subasta de las obras de hierro del mercado cubierto para la plaza del General Santocildes, con un aumento en el presupuesto de 4.300 pesetas, ejecutándose por administración las obras de fábrica.

Termina el despacho ordinario con la aprobación de varias cuentas, incluso la de sifones inodoros, que había quedado anteriormente sobre la mesa.

El señor Cuesta hace notar que se ha omitido en el despacho el acta de subasta del Teatro.

Contesta el señor presidente que por error se incluyó en convocatoria, pero con arreglo á las disposiciones vigentes no podrá darse cuenta de ella hasta la sesión próxima, puesto que no han transcurrido los cinco días desde la celebración del remate.

Una pregunta del mismo capitular suscita de nuevo el incidente relativo al derribo de la tapia del cuartel de Fernan González.

El señor Corral confirma que hubo error involuntario en el parte que se dió á la comisión de Obras, por haber con signado en la Quinta una cuadrilla de peones que estaba trabajando en dicho derribo, conceptuando esta falta de tan pequeña importancia, que no creyó necesario imponer correctivo alguno al listero que redactó el referido parte, origen de la denuncia.

En análogo sentido se expresa el señor alcalde, diciendo que con este motivo se ha evidenciado la moralidad y honradez, nunca puesta en tela de juicio, de la administración municipal.

Reconócelo así el señor Cuesta, indicando que sólo persiguió con su denuncia corregir un error de forma, pero que pudiera revestir alguna importancia.

Insinúa el señor alcalde la posibilidad de que el único móvil al promover este incidente fuera el de querer demostrar que el derribo de la tapia por administración, resultaba más oneroso para el erario municipal que haciéndolo por subasta, cuyas palabras originan un ligero debate en el que intervienen los señores Arroyo y Heras, é insistiendo el señor Cuesta en que se abra expediente y se subsane el error padecido, se acuerda que estas indicaciones pasen con el carácter de moción á la comisión correspondiente.

El señor Rodríguez, refiriéndose al incremento que va tomando la epidemia del sarampión, pide que se nombre una comisión de médicos municipales, encargada de hacer un estudio de las reformas que con urgencia convendría llevar á cabo, para colocar á esta ciudad en las mejores condiciones higiénicas.

En apoyo de esta moción lee el señor Castilla una estadística, por la que se demuestra que sólo en el barrio de San Cosme han muerto de dicha enfermedad en el mes de Enero 17 adultos y 17 niños, y en Febrero 9 y 34, respectivamente.

Relacionado también con la salud pública, da cuenta de otra estadística según la cual, en el quinquenio de 1895-900 ingresaron en el Hospital de San Juan 2.229 enfermos y fallecieron 512, ó sea una mortalidad de 23 por 100 que por lo excesiva debe procurarse averiguar las causas que la motivan, no obstante el celo desplegado por el personal del referido establecimiento.

Como medida urgente, estima el señor Heras la introducción de las reformas ya acordadas en el citado Hospital, y en tal sentido dirige un ruego á la comisión Beneficencia, que en unión de la de Salubridad informará en las precedentes mociones.

El mismo señor Heras propone que el Ayuntamiento acuda en instancia al señor ministro de Obras Públicas, quejándose del incumplimiento por la Compañía del Norte de la Real orden sobre

construcción de la estación definitiva.

El señor Quintana denuncia el hecho de que los carros que del mercado de cereales se dirigen á la estación, vayan cargados con 4.000 kilos, estropeando todo el pavimento.

El señor Rodríguez pide que se haga desaparecer la piedra acumulada en la plaza del general Santocildes, replicando el presidente de la comisión de Obras que está destinada al mercado cubierto.

El señor Arroyo, que se modifique el emplazamiento de la báscula del mercado de cereales.

El señor Quintana, que se ultime el expediente instruido al inspector de la Casa-Refugio.

La Secretaría participa que el señor Sevilla ha solicitado un mes de licencia.

Y no habiendo otros asuntos, se levanta la sesión á las nueve y media.

Noticias locales

Desde el día de hoy al 5 del corriente ha quedado abierto en esta capital el segundo periodo para el pago voluntario de contribuciones.

Ha sido destinado en prácticas al batallón de ferrocarriles el primer teniente de infantería, alumno de la Escuela Superior de Guerra, D. Enrique Colorado Laca, del 13.º montado de artillería.

Noches pasadas trataron de robar el establecimiento de vinos de Domingo García, en el pueblo de Bocos.

Los ladrones horadaron la pared maestra, de cincuenta centímetros de espesor, y fracturaron dos puertas, pero no pudieron pasar de la bodega al despacho.

Los autores del hecho no han sido habidos.

El «Orfeón Santa Cecilia» considerando la necesidad de protección que en esta época tienen los obreros, trata de celebrar un concierto sacro-musical á beneficio de los mismos.

La idea es, en verdad, recomendable, y deseamos se lleve luego á la práctica.

Mañana domingo, en la Universidad libre, el vicerrector de la misma D. Fernando Izquierdo Jáuregui, disertará acerca del tema: «Causas de la invasión de los árabes en España.»

A las seis y media de la tarde.

En la calle del Progreso, núm. 21, rieron anoche á las doce Julian García Lopez y Juan García Abad, de oficio panaderos, resultando herido el primero de dos navajadas en el cuello y brazo derecho.

Intervino en el suceso el guardia municipal número 23, que condujo al herido á la Casa de Socorro y detuvo al agresor, el cual fué puesto á disposición del juzgado.

En la librería de Calixto Avilá é Hijo, se ha recibido un gran surtido de devocionarios y Semanas-Santas, con encuadernaciones de lujo y económicas, á precios baratísimos, Novenas y libros del Calvario.

Entre los diversos artículos que contendrá mañana el popular semanario *Don Tancredo*, figura «Las Peñas Burgalesas», en el que se describe un clásico establecimiento de esta capital y la «re-

vista» de la sesión del Ayuntamiento. Desearíamos obtenga igual éxito en la anterior semana, en que se agotada la edición á las pocas horas de salir á la venta.

Hoy se han suministrado en la Asilo 376 raciones.

Ha fallecido en esta capital, el bitero D. Tiburcio Cámara Ferrer, hijo del Ilmo. Sr. Obispo de Salamanca. Acompañamos en el sentimiento de un respetable familia del finado.

He aquí el aviso de la Alcaldía como anticipamos ayer, se ha fijado los sitios de costumbre:

«Con el fin de cumplimentar las caldías las disposiciones adoptadas por el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, publicadas en bando de 21 de Junio de año 1897, referentes á la raza canina, hace saber á los dueños de los perros que á contar desde esta fecha y durante el mes actual, queda abierta la inscripción de este arbitrio correspondiente al actual, así como la inscripción de los perros que no se hallen matriculados cuyo servicio se hará en la oficina de guardia municipal, sita en la planta de las Casas Consistoriales, durante horas de once á trece.»

Esta mañana ha tenido lugar en el cuartel de infantería el destino á zona de los reclutas incorporados ayer.

Por causa de la licuación de las nieves, tan abundantes en la Sierra, se han experimentado los ríos una crecida considerable.

Días pasados, á causa del temporales, se presentó una partida de nieve en los montes de Momediano, Perisus pueblos inmediatos, del Valle de Losa.

Los vecinos determinaron perseguir los lobos, y cogieron una loba.

Según noticias, han matado otros lobos, unos en Villaventin, también de esta provincia, que es donde pasaron, y otro fué muerto el conocido carpintero D. Pablo Barrio, vecino de dicho Momediano.

Continúase la persecución de fieras.

Del edificio de la Casa del Comercio por la parte de la calle de Santantón, han desprendido algunos trozos de mamposteria.

Pudiendo esto constituir un serio peligro, convendría que se practicara el detenido reconocimiento para evitar las gracias.

El más grande servicio que se puede hacer á una persona que en invierno contrae alguna enfermedad del aparato respiratorio, es aconsejarle el uso de Odol, el dentífrico más antiséptico para la boca.

El éxito alcanzado por las Pastillas Morelló para el tratamiento de las enfermedades bronquiales y pulmonares, es debido solamente á los resultados con ellas obtenidos. Farmacia Barral y principales.

El Agua de Colonia de Orive se vende en frascos de 3 á 26 rs. Por litro con envase 8,50 ptas 2 litros; 4 litros ptas., en su domicilio pidiendo su importe en Bilbaio.

Las competencias libres, resultan

La verdad; pero no ví entre todos ellos más que uno bien criado, el perro de un pastor que vino á restregarse conmigo como dándome la bienvenida.

—Buenos días Mad. Pratolungo,—parecía decirme,—sed bien venida y dispensad la grosería de estos majaderos que os miran con la boca abierta. El buen Dios que nos mira les ha dado la vida, pero no ha conseguido tanto de ellos como de vos y de mí.

Yo me lisonjeo de ser una de las pocas personas que conocen el lenguaje de los animales solo en su fisonomía, y no hago más que traducir fielmente la salutación de aquel inteligente cuadrúpedo.

Abierta una verja que cerraba el muro, penetramos en el presbiterio, y así terminó el viaje á través de las dunas.

III.

¡Pobre niña!

La casa del rector era como mi relato: estaba dividida en dos partes.

La primera no me ofrecía el menor interés; la segunda, formando un ángulo recto con la primera, tenía cierto sello de buen gusto, y parecía haber servido en otro tiempo para convento de religiosas, conservando sus góticas ventanas, sus muros venerables ya ultrajados por el tiempo y reparados criminalmente con ladrillos á la moderna.

Mi esperanza fracasó al entrar por esta parte de la casa. El criado que me precedía llamó á una puerta que estaba en la parte moderna de la casa, y una joven criada con mal aire me hizo pasar.

Quizá á aquella joven no le habían enseñado á recibir ó la irrupción de una porción de muchachos mal vestidos y corriendo á mi encuentro la trastornó, ello es que apareció muy confusa, y abrió bruscamente una puerta, introduciéndome en una habitación muy reducida, mientras los chicos, agarrados á ella, chillaban con estrépito infernal.

Cuando el silencio se restableció un poco, pude dar mi nombre á aquella mujer, que pareció asombrada de tenerle que pronunciar, y entonces dí mi tarjeta y aguardé.

Al cabo de un rato volvió á aparecer, siempre acosada por los chicos y diciendo:

—Tened la bondad de venir.

El ejército infantil me precedía. Nos internamos en un corredor, se abrió otra puerta, y sin más anuncio penetré en una pieza espaciosa, hallándome, en fin, en presencia de la señora de la casa.

Sección amena

Charada en acción



Solución al jeroglífico:
A Caparrotta le ahorcaron en día de fiesta

NOTAS CÓMICAS

(-)-

Entre un autor dramático y un crítico:

El autor.—¿Qué le parece á usted mi nuevo drama?

El crítico.—Que es una obra llena de verdad, sobre todo la escena de los ladrones... en la que hasta el diálogo es robado.

ENFERMEDADES DE LA ORINA

Sándalo Espinar

Curación radical y segura de la **Blenorragia** ó purgación, inflamación, Nefritis supurada, Flujo blanco, Catarro de la vejiga, etc.
Se completa la curación con la INYECCIÓN ESPINAR.
 Laboratorio: Farmacéutico G. Espinar, Coliseo, 2, Sevilla.
 Venta principales farmacias y droguerías de España, Islas Canarias y América del Sur

EMULSION NADAL

(Es la mejor y más agradable) Con 80 por 100 aceite hígado bacalao, glicerosfosfatos é hipofosfitos.—Recomendada por Colección de la Facultad de Farmacia de Madrid.—Cura la tos, catarros, bronquitis, linfatisimo, raquitismo, debilidad, dolores, diabetes, etc. Alimento, golosina, medicamento tónico; estimula el desarrollo de los huesos y salida de los dientes; indispensable á embarazadas y niños, aumenta la leche y el vigor.—Crema fluida, blanqueada. De venta en las farmacias.

CÁPSULAS MATHEY-GAYLUS
 de Copaiba, Cubeba y Sándalo

CLIN Y COMAR — PARIS
 EN TODAS LAS FARMACIAS

MALES SECRETOS
 Enfermedades de la Vejiga.

PILDORAS Y JARABE de BLANCARD
 con Ioduro de Hierro inalterable
 CONTRA la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilación, la Escrófula, etc.
 Es el Producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40, Rue Bonaparte, en Paris.
 Precio: PILDORAS, 4 fr. y 2 fr. 25; JARABE, 3 fr.

CONFITES CARRETT
 REMEDIO RECONOCIDO COMO EL MAS EFICAZ RAPIDO Y COMODO PARA LA TOS
 NO CONTIENE OPIO NI MORFINA.—SE FRASCO EN TODAS LAS FARMACIAS

Representante

Relacionado con droguerías se desca para la venta de tubos de pintura y otros artículos.—Dirigirse á Enrique Nickel, en Barcelona.

Debilidad de la Garganta

¿Siente usted como un cosquilleo constante en la garganta? ¿Se pone usted ronco con frecuencia? ¿Se esfuerza siempre en arrojar flema? ¿Está usted molesto por la tos? Si es así padece usted de debilidad de la garganta. Y esta afección empeorará de cada día más. Quizá á estas horas ya le ha debilitado á usted. Si no puede ir pasando con tal estado de la garganta, entonces no hay más que curarla.

El Pectoral de Cereza del DR. AYER

cura la debilidad é inflamación de la garganta, y lo realiza porque es un remedio calmante y curativo de suma eficacia. No es cuestión de botellas y más botellas y grandes dosis. A menudo con un frasco pequeño se realiza la curación completa.

Se halla de venta ahora en frascos de mediano tamaño á precios reducidos.
 Píldoras del Dr. AYER, Azucaradas, El Mejor Purgante.

JARABE TÓNICO Yodo-Ferroso de Escolar

De las virtudes medicinales de este preparado, nada puede hablar con tanta elocuencia ni con tanta verdad como los datos prácticos que nos suministran los mismos profesores que lo han experimentado. Hélos aquí.

SR. D. GREGORIO ESCOLAR:
 Muy señor mío: Con mucha satisfacción he de decirle que en las muchas veces que he administrado el Jarabe tónico yodo-ferroso, que V. prepara, he obtenido muy buenos resultados, encontrándole superior á todos los preparados ferruginosos conocidos hasta el día, es pecialmente para corregir la anemia idiópática, la consecutiva á hemorragias y fiebres graves y la sintomática relacionada con afecciones uterinas.

Es un excelente aperitivo. Por su acción especial sobre la crisis sanguínea, modifica notablemente ciertos estados escrofulosos muy frecuentes en los niños, los cuales lo toman sin la menor resistencia merced al gusto agradable que tiene, circunstancia muy digna de tener en cuenta cuando se trata de la medicación paldopática.

Suyo affmo,
 Pablo de Abajo y Calvo,
 (Antiguo interno del Hospital de San Carlos)

Déposito general para venta
Farmacia de Escolar,
 Plaza de Prim, 19, Burgos.

A LA GRAN LEGION DE ENFERMOS NERVIOSOS

El «Antinervioso Howard» es el más poderoso tónico conocido del sistema nervioso y el regulador más inofensivo de sus trastornos funcionales. Está indicado para curar vahidos, hipocondria, todo dolor, neuralgias, jaquecas, gastralgias (dolor de estómago), insomnio, vértigos, mareos, desvanecimientos, dolor de cabeza, debilidad cerebral, del oído y de la vista, asma nerviosa, palpitaciones nerviosas, dolor que precede ó acompaña á las reglas, histerismo, parálisis, flojedad, etc.—El enfermo que hace uso del «Antinervioso Howard» experimenta rápidamente tales resultados que le dejan suspenso el juicio, al punto de no poder creer en los efectos tan prontos y sorprendentes del medicamento. Despiértase el apetito, si antes estaba decaído, regularizanse las digestiones, si antes eran difíciles y tumultuosas; al decaimiento profundo y á la falta de energía en las determinaciones, succédense el vigor y tal entereza de voluntad, que el individuo llega á creerse transformado en otro. Se afirma la memoria, se robustece la inteligencia, el pensamiento adquiere mayor consistencia, vuelven las ideas con la nitidez y claridad apetecidas, y sin la niebla y confusión en que poco ha veales envueltas, siente más potencia la fuerza de las ideas y el discurrir agradable y facil. A estas modificaciones únense las de una más facil respiración, la sensación de la tranquilidad y marcha normal del corazón, un sueño tranquilo, reposado y reparador, del que sale cada día más fuerte, ágil y activo. Pero estas profundas y rápidas modificaciones que introduce el medicamento en el organismo no paran ahí: continúan persistentes y progresivas hasta que hacen desaparecer toda huella de padecimiento nervioso. El «Antinervioso Howard» no contiene opio ni sus sales, ni bromuros ni calmantes. Los individuos cuyo sistema nervioso se halla en constante tensión por las condiciones especiales de la vida moderna, las luchas, vida reboante de placeres, preocupaciones, ansias de glorias, de riquezas, escritores, políticos, bolsistas etc., hallarán el seguro de su salud, de su tranquilidad y de su vida en el «Antinervioso Howard»; 4 pesetas caja. Se manda por el correo, previo el envío del importe en sellos ó giro. Venta, boticas y droguerías de Burgos, en el paseo del Espolón, 30; Cid 17, y Plaza de Prim, 19, y Aranda de Duero, Viuda de Mira. Depositario general y único para la venta en España, Guillermo García, Capellanes, 1, Madrid.

PEPTONA
 Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.
 Farmacia: León 13.—Laboratorio. Granada, 5, Madrid.

« Si teneis tos, tomad Pastillas Géraudel. »

Esta frase se ha hecho popular y ha dado la vuelta al mundo demostrando la eficacia de las

Pastillas Géraudel

Maravillosas para curar:
 Constipados, Tós nerviosa, Larinjitis, Ronquera, Irritación de Pecho, Catarro, Asma, etc., etc.

Indispensables á las personas que se fatigan al hablar y á las que durante su trabajo habitual están expuestas á la intemperie del aire ó respiran polvo ó vapores irritantes.

Muy necesarias á los Fumadores.

Cada estuche con 72 pastillas, contiene instrucciones sobre la manera de tomarlas.
 En todas las Farmacias.

RESFRIADOS
 Los molestísimos RESFRIADOS de la cabeza, tan frecuentes en los días fríos y húmedos, atacan con frecuencia á las personas que llevan una vida sedentaria y suelen tener los pies fríos, se curan con el nuevo medicamento llamado

RAPÉ-NASALINA
 que prepara el Dr. ANDREU de Barcelona. Este rapé hace abortar casi siempre en muy poco tiempo la inflamación producida en las fosas nasales por la brusca del aire frío y evita que se propague á la cabeza sobre todo si se emplea luego de iniciarse el resfriado empieza casi siempre con picazón y resecamiento de la nariz y frecuentes estornudos.

El uso del RAPÉ-NASALINA es muy fácil y sencilla. Va en pequeñas cajitas que pueden llevarse cómodamente en el bolsillo y estropearse ni vaciarse el polvo.

De venta en todas las Farmacias.—Caja, 6 reales.

BALSAMO NEURALGINE
 REMEDIO INFALIBLE PARA LA CURACION DE Reumatismo, neuralgia, migraña, gota, dolores de cabeza, nerviosos, contusiones, torceduras y toda clase de dolores.

La Neuralgine cura los dolores de cabeza. Con una sola fricción es el más pronto alivio ó curación radical.

La Neuralgine cura las neuralgias en el momento que se aplica al nervio. El dolor atormentador es al instante y curado en pocos días.

La popularidad creciente de la Neuralgine es una prueba de sus excelentes resultados superiores. Es la medicina favorita de los médicos para curar los dolores de cabeza. La Neuralgine conquista el mundo.

Higiene Médica
3, Coleman St. L.
 De venta en las principales droguerías.

Laureada con el Primer y único Premio en el Concurso de Emulsiones de Aceite de hígado de bacalao, convocado por el Colegio de Farmacéuticos de España. Recomendada con honor por la Academia de Ciencias Médicas de Cataluña. Es un remedio agradable, más nutritivo y más eficaz que el aceite de la Emulsión Scott. Es un remedio agradable que los niños aceptan con delicia.

EMULSION FORCADA

efectos nutritivos, y extraordinariamente más reconstituyente que el mejor aceite de hígado de bacalao. Es de admirable y especial eficacia para dar fuerzas y robusto desarrollo á los niños débiles y enfermizos ó que no crecen bastante fuertes, á los anémicos y demacrados, á los linfáticos y predispuestos al escrofulismo, y á los que por poca nutrición de los huesos presentan síntomas de raquitismo ó son muy tardíos en andar.

SE VENDE EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

FÁBRICA DE LIBROS RAYAL
 PARA BANCA, COMERCIO, FERROCARRILES, DIARIOS, MAYORES CUENTAS CORRIENTES, BORRADORES, COPIADORES, ACTAS, REGISTROS PARA PARTIDAS SACRAMENTALES.

Talleres de encuadernación y dorados; gracias á los señores Editores y casas librerías.

RUFINO S. GONZALO
 Huerto del Rey, números 2 y 4
 esquina á la Llana
BURGOS